

Si la morale de ce livre est dangereuse , celle des pères de la Foi vaut-elle mieux ? On en va juger par le trait suivant, recueilli dans l'une des églises paroissiales d'une cité de quarante mille âmes. Un de ces docteurs voulut un jour faire comprendre qu'il était des circonstances où il fallait prendre une détermination forte , et , pour preuve, il place un de ses auditeurs dans un vaisseau avec son père et sa mère. Le vaisseau fait naufrage ; on peut sauver un de ses parents , mais on n'en peut sauver qu'un ; lequel choisir ? le prédicateur lève la difficulté en s'écriant : « Sauvez , sauvez votre mère , car la corruption des mœurs est telle, que votre » mère est plus sûrement votre parente que » votre père (1) ! » Outre l'inconvenance de placer un homme , un chrétien dans une semblable situation , une allocution de cette nature convient-elle à la chaire de vérité ? Quant au motif qui fixe la préférence , nous

---

(1) Cette phrase a été prononcée dans les mêmes termes.